

Se quiere sustituir al Congreso: PAN y PRI

Ambos partidos califican como autoritaria la comisión presidencial

**ENRIQUE GÓMEZ
Y VÍCTOR GAMBOA**

—nacion@eluniversal.com.mx

El Partido Acción Nacional (PAN) puntualizó que la presidenta Claudia Sheinbaum pretende sustituir al Congreso de la Unión mediante la comisión que propuso crear para discutir la reforma electoral que propondrá.

“Pretende sustituir al Congreso como espacio natural de deliberación democrática y pone en riesgo el sistema electoral construido durante décadas con diálogo y consenso plural”, señalaron los albiazules mediante un comunicado.

Además, este miércoles presentarán ante la Comisión Permanente, un punto de acuerdo para exhortar a las Cámaras del Congreso a integrar una comisión plural, con legisladores de todos los grupos parlamenta-

rios, sociedad civil, especialistas y autoridades electorales, “que garantice un debate democrático e incluyente sobre cualquier reforma electoral”.

El punto de acuerdo emitirá un extrañamiento a la titular del Ejecutivo federal “por crear una comisión presidencial sin pluralidad ni participación ciudadana”.

A su vez, el coordinador del PRI en el Senado, Manuel Añorve, criticó la creación de una comisión presidencial para la reforma electoral, al advertir que se trata de un intento de Morena por “adueñarse de la vida democrática de México”.

En un video difundido en redes sociales, Añorve Baños expresó su preocupación por los perfiles que integran la comisión encargada de elaborar la iniciativa, particularmente por la presencia de figuras como José Antonio Peña Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), a quien acusó de actuar con autoritarismo y de haber promovido en el pasado leyes que intentaban “silenciar a los medios, controlar las redes y acallar las voces críticas.

“Seamos claros, no es una buena señal que Pepe Merino y muchos otros encabecen esta comisión.

Varios de los integrantes que definirán el rumbo electoral del país han demostrado solamente actitudes autoritarias. Ya lo vimos con la Ley de Telecomunicaciones. El señor Merino nunca vino a dar la cara al Senado y mejor entró por la puerta de atrás para cabildar su Ley Censura”, reprochó el legislador priista.

“Les incomoda escuchar a quienes piensan distinto, porque su proyecto es claro: un país con una sola voz”, acusó. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

La oposición cuestionó la comisión presidencial para la reforma electoral encabezada por Pablo Gómez.

PAN pide una **#Política** comisión plural para Reforma Electoral

Legisladores del PAN señalaron que no respaldarán ninguna iniciativa que busque debilitar al sistema de partidos o instituciones electorales

POR YVONNE REYES CAMPOS

Legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) cuestionaron la creación de la Comisión para la Reforma Electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum, por considerar que vulnera la separación de poderes y excluye la pluralidad democrática.

Durante la sesión de la Comisión Permanente, los diputados del PAN informaron que presentarán un punto de acuerdo en el que le harán un “extrañamiento” a la titular del Ejecutivo por crear una comisión presidencial sin pluralidad ni participación ciudadana.

Asimismo, detallaron que harán un exhorto a ambas cámaras del Congreso a integrar una comisión plural, con legisladores de todos los

grupos parlamentarios, sociedad civil, especialistas y autoridades electorales, que garantice un debate democrático e incluyente sobre cualquier reforma electoral.

Grandes reformas electorales, resultado de procesos legislativos amplios

Mediante un comunicado de prensa, los legisladores del PAN adelantaron que no respaldarán ninguna iniciativa que busque debilitar al sistema de partidos o instituciones electorales.

Recordaron que las grandes reformas electorales en México siempre han sido resultado de procesos legislativos amplios y no de decisiones unilaterales.

“Pretender conducir una transformación electoral desde el Ejecutivo, sin diálogo ni contrapesos, es un intento de regresión autoritaria”, señalaron.



México necesita fortalecer su democracia con reglas consensuadas, no retroceder con imposiciones autoritarias”

Legisladores del PAN